

دور البرلمانات في النهوض بالمساواة بين الرجال والنساء (الجنسانية) من خلال التكنولوجيا

اجتماع برلماني مشترك ينظمه الاتحاد البرلماني الدولي وهيئة الأمم المتحدة للمرأة في الدورة الـ 67 للجنة وضع المرأة
7 آذار/مارس 2023، مقر الأمم المتحدة، قاعة المجلس الاقتصادي والاجتماعي، نيويورك
الرئيس: رئيسة مكتب النساء البرلمانيات للاتحاد البرلماني الدولي (سيتم التأكيد عليها لاحقاً)

المذكرة التوضيحية وجدول الأعمال

مقدمة

تعتبر التكنولوجيا بوابة للوصول إلى المعلومات والخدمات، والمشاركة في جميع مجالات الحياة. وفي سياق التغيير التكنولوجي السريع، فإن البرلمانات مدعوة إلى تعزيز النقاش العام المستنير واعتماد سياسات للاستفادة من إمكانات الاستخدام المتزايد للتكنولوجيا مع ضمان احترامها لحقوق الإنسان، وعدم الإضرار بأحد، وعدم إغفاله. يمكن أن تكون التكنولوجيا أداة قوية للنهوض بالمساواة بين الرجال والنساء (الجنسانية) وتحقيقها. ومع ذلك، يجب أن تدرك البرلمانات الآثار الجنسانية للتكنولوجيا والفجوات في إمكانية الوصول، وأن تكيّف السياسات وأساليب العمل وفقاً لذلك.

ولتعزيز التدابير الملموسة والترتيبات المؤسسية البرلمانية بشأن هذا الموضوع، ينظم الاتحاد البرلماني الدولي وهيئة الأمم المتحدة للمرأة اجتماعهما البرلماني السنوي بمناسبة انعقاد الدورة الـ 67 للجنة وضع المرأة، في 7 آذار/مارس 2023، بشأن موضوع "دور البرلمانات في النهوض بالمساواة بين الرجال والنساء (الجنسانية) من خلال التكنولوجيا".

المعلومات الأساسية

أقر قادة العالم بأهمية التكنولوجيا في الإعلان السياسي للاحتفال بالذكرى السنوية الـ 75 لإنشاء الأمم المتحدة، ولا سيما إمكانات التكنولوجيات الرقمية للتعجيل بخطة العام 2030 للتنمية المستدامة وضمن وصول آمن وبأسعار معقولة للجميع. وحذرت الدول الأعضاء أيضاً من أنه يمكن أن تقوض التكنولوجيا حقوق الإنسان وتفاقم عدم المساواة إذا استخدمت استخداماً غير سليم أو مؤذياً.¹

¹ قرار الجمعية العامة للأمم المتحدة 1/75 (2020).

ولطالما اعترف الإطار المعياري الدولي بأهمية التكنولوجيا للنهوض بالمساواة بين الرجال والنساء (الجنديرية). ويحث إعلان ومنهاج عمل بيجين للعام 1995 الحكومات على تحسين إمكانية حصول المرأة على التكنولوجيا من منظور التعليم والعمالة وتعزيز دورها في تصميم ورصد أوجه التقدم التكنولوجي.² كما يوصي استعراض بيجين للعام 2020 بـ "الاستفادة من التكنولوجيا لتحقيق المساواة بين الرجال والنساء (الجنديرية)"، داعياً الدول الأعضاء إلى تنفيذ القوانين والسياسات التي تعالج المخاطر التكنولوجية التي قد تعيق المساواة بين الرجال والنساء (الجنديرية)، بما في ذلك العنف عبر الإنترنت، وتمكين المرأة من المشاركة على قدم المساواة في تصميم التكنولوجيا³، من بين جملة من الأمور.

وللبرلمانات دور حاسم تؤديه في التصدي لهذه التحديات، مثل تشجيع وضع سياسات فعالة لتوفير بيئة آمنة وغير تمييزية على الإنترنت، والتصدي لجميع أشكال المخاطر الأمنية على الإنترنت، والمضايقة والتسلط، بما في ذلك الانتهاكات القائمة على الجندر، وكذلك الأطر القانونية لعدم التسامح مطلقاً مع هذه الجرائم⁴.

ومع ذلك، لا تزال ترد فجوات بين الرجال والنساء في الوصول على نطاق العالم، والقدرة على تحمل التكاليف، والمعرفة، وتطوير التكنولوجيا. في العام 2022، كانت 63 في المئة من النساء يستخدمن الإنترنت، مقارنة بـ 69 في المئة من الرجال.⁵ ويحصل الرجال أكثر من النساء على درجات علمية في تقنيات المعلومات والاتصالات (8.2 في المئة مقابل 1.7 في المئة).⁶ تقل احتمالية امتلاك النساء لهاتف محمول في البلدان المنخفضة والمتوسطة الدخل، بنسبة 10 في المئة و26 في المئة أقل احتمالاً لامتلاك هاتف ذكي مقارنة بالرجال.⁷

وتستخدم التكنولوجيا أيضاً لتيسير العنف القائم على الجندر، حيث تتعرض النساء والفتيات لأشكال متعددة ومتكررة ومتربطة من العنف أكثر من الرجال والفتيان.⁸ وأكدت البيانات التي تم جمعها عن أثر كوفيد-19 تفشي

² قرار المؤتمر العالمي الرابع المعني بالمرأة، بيجين، 4-15 أيلول/سبتمبر 1995، A/CONF.177/20/Rev.1.

³ استعراض وتقييم تنفيذ إعلان ومنهاج عمل بيجين ونتائج الدورة الاستثنائية الـ 23 للجمعية العامة، E/CN.6/2020/3 (2019).

⁴ قرار الاتحاد البرلماني الدولي للعام 2022 بشأن تعزيز تكنولوجيا المعلومات والاتصالات كعوامل مساعد لقطاع التعليم، بما في ذلك خلال أوقات

الجائحة.

⁵ لجنة النطاق العريض، حالة النطاق العريض 2022: تسريع النطاق العريض للحقائق الجديدة (جنيف، 2022).

⁶ منظمة التعاون الاقتصادي والتنمية، سد الفجوة الرقمية الجنديرية: الشمل، وزيادة المهارة، والابتكار (باريس، 2018).

⁷ المرجع نفسه.

⁸ هيئة الأمم المتحدة للمرأة والعنف ضد النساء والفتيات الذي تيسره الإنترنت، وتكنولوجيا المعلومات والاتصالات خلال كوفيد-19 (2020).

جائحة ظليلة للعنف ضد المرأة، يؤدي إلى تفاقم الاتجاهات الحالية للعنف القائم على الجندر، وتعرض النساء والفتيات للاستغلال الجنسي والاتجار بهن.⁹ تأتي المخاطر الأمنية مع تسارع وتوافر المزيد من التكنولوجيات الجديدة وأدوات التشغيل الافتراضية المتطورة؛ وغالباً ما تكون هذه المخاطر جندرية وتتطلب استراتيجيات قوية ووقائية ومكافحة¹⁰.

وأدت جائحة كوفيد-19 إلى تسريع التحول الرقمي للبرلمانات، مما يمثل فترة من الابتكار في كيفية عمل البرلمانات، لا سيما مع إدخال اجتماعات عمل عن بعد وهجينة في الجلسات العامة واللجان. خلال الجائحة، أدخلت 84 في المئة من البرلمانات أنظمة جديدة تعتمد بشكل كبير على التكنولوجيا. على الرغم من أن إدخال هذه الأنظمة كان غير مخطط له، إلا أنها ساعدت البرلمانات على أن تصبح أكثر مرونة وقدرة على الصمود وابتكاراً - سواء أفي إجراءاتها أو في كيفية التخطيط للمستقبل¹¹.

واليوم، تجري نقاشات كثيرة في البرلمانات حول كيفية تأثير العمل الهجين على مهام البرلمانات التشريعية والرقابية ومشاركة الناس في عملها. تنظر البرلمانات أيضاً في نطاق مدى يجعلها العمل الهجين أكثر حداثة، وأماكن عمل مراعية للمنظور الجندري، وملائمة للأسرة - أي جميع العناصر الأساسية للنهوض بالمساواة بين الرجال والنساء (الجندرية) في البرلمان على النحو المبين في خطة العمل للبرلمانات المراعية للمنظور الجندري، التابعة للاتحاد البرلماني الدولي للعام 2012،¹² التي أعيد التأكيد على رؤيتها والتزاماتها في إعلان كيغالي¹³ الذي اعتمده البرلمانات في الجمعية العامة الـ 145 للاتحاد البرلماني الدولي في تشرين الأول/أكتوبر 2022.

ومع ذلك، فإن التحول الرقمي الذي نشهده حالياً عبر البرلمانات لا يحدث من فراغ. يجب أن تعترف الطريقة التي تتعامل بها البرلمانات مع التحول الرقمي بأنماط التمييز وأن تتصدى لعدم المساواة القائمة على الجندر وللخطر الذي تشكله عدم المراعاة الجندرية. ترد نافذة حاسمة الآن لتعميم منظور جندري وتعزيز مشاركة النساء والفتيات

⁹ تقرير الأمين العام للأمم المتحدة "الاتجار بالنساء والفتيات: الأزمات كمضاعف للمخاطر" (2022): 16/5.

¹⁰ مجلس حقوق الإنسان، تقرير المقرر الخاص المعني بالعنف ضد المرأة وأسبابه وعواقبه على العنف ضد النساء والفتيات على الإنترنت من منظور حقوق الإنسان (A/HRC/38/47)، 2018، <https://digitallibrary.un.org/record/1641160?ln=en>.

¹¹ الاتحاد البرلماني الدولي، تقرير البرلمان الإلكتروني العالمي للعام 2022.

¹² الرؤية والالتزام السياسي تجاه البرلمانات التي تراعي المنظور الجندري.

¹³ الاتحاد البرلماني الدولي، إعلان كيغالي، المساواة بين الرجال والنساء (الجندرية) والبرلمانات المراعية للمنظور الجندري باعتبارها دوافع للتغيير من

أجل عالم أكثر صموداً، وسلماً، التي صادقت عليه الجمعية العامة الـ 145 للاتحاد البرلماني الدولي (كيغالي، 15 تشرين الأول/أكتوبر 2022).

في وضع المفاهيم والتطوير والتنفيذ للتكنولوجيات الرقمية.¹⁴ إن تضيق الفجوة الرقمية بين الرجال والنساء واعتماد تدابير جديدة للقضاء على الاتجاهات المقلقة بالفعل للعنف ضد المرأة في السياسة، التي غالباً ما يتم تنفيذها عبر الإنترنت،¹⁵ ليست سوى بعض القضايا التي يجب على البرلمانات النظر فيها كجزء من تحولها الرقمي.

الأهداف

سيتيح الاجتماع حول "دور البرلمانات في النهوض بالمساواة بين الرجال والنساء (الجنديرية) من خلال التكنولوجيا" فرصة لإدخال منظور برلماني في نقاشات الدورة الـ67 للجنة وضع المرأة من خلال عرض المشاركة البرلمانية في الاستفادة من التكنولوجيا للنهوض بالمساواة بين الرجال والنساء (الجنديرية) في البرلمانات والمجتمع على نطاق أوسع. سيتبادل أعضاء البرلمان من جميع أنحاء العالم الممارسات الواعدة لتمكين النساء والفتيات من خلال التكنولوجيا، وإزالة العقبات الهيكلية التي تعيق وصولهن إليها، والتصدي لمخاطر مثل العنف ضد النساء والفتيات الذي تيسره التكنولوجيا. سيتبادل المشاركون مع أقرانهم والخبراء حول كيفية تعميق عملهم في هذه المجالات والاستفادة من إمكانات التكنولوجيا لجعل أساليب العمل البرلمانية أكثر شمولاً ومراعاةً للمنظور الجنديري.

التاريخ والوقت

سيعقد الاجتماع البرلماني بالحضور الشخصي في مقر الأمم المتحدة، في قاعة المجلس الاقتصادي والاجتماعي، يوم 7 آذار/مارس 2023.

وستتوفر الترجمة الفورية باللغات العربية والإنجليزية والفرنسية والإسبانية.

¹⁴ لجنة وضع المرأة، مشاركة المرأة الكاملة والفعالة في صنع القرار في الحياة العامة (E/CN.6/2021/L.3، 2021).

¹⁵ كشفت دراسة استقصائية أجراها الاتحاد البرلماني الدولي في العام 2016 على النساء البرلمانيات في جميع أنحاء العالم أن نسبة 82% تعرضن للعنف النفسي، سواء أكانت ملاحظات أو تهديدات أو مضايقات متحيزة ضد المرأة. تنتشر الهجمات المتحيزة ضد المرأة عبر الإنترنت أيضاً بشكل كبير وفقاً لدراستين أخريتين للاتحاد البرلماني الدولي، خاصة في أوروبا، حيث تعرضت نسبة 58% من المستجبات لمثل هذه الهجمات.

جدول الأعمال

مدير الجلسة (النقاش) (سيتم التأكيد عليه لاحقاً)

<p>كلمات افتتاحية</p> <ul style="list-style-type: none"> • رئيس الاجتماع البرلماني - مقدمة • الكلمات الافتتاحية للاتحاد البرلماني الدولي • الكلمات الافتتاحية لهيئة الأمم المتحدة للمرأة 	<p>10:00 – 10:25</p>
<p>الجلسة الأولى: تمكين النساء والفتيات من خلال التكنولوجيا، بما في ذلك في عمليات صنع القرار</p> <p>يتطلب تحقيق أهداف التنمية المستدامة وخاصة الهدف رقم 5 من أهداف التنمية المستدامة بشأن المساواة بين الرجال والنساء (الجنسانية) إجراءات جريئة وتحويلية. استناداً إلى المسارات الحالية، لن تكون التدخلات الراهنة كافية لتحقيق المساواة بين الرجال والنساء (الجنسانية) في جميع مجالات أهداف التنمية المستدامة بحلول الموعد النهائي وهو العام 2030. ومن الهام النظر في السرعة التي يمكن بها للتكنولوجيا المتطورة أن تساعد على النهوض بالحواجر التي تعترض سبيل المساواة بين الرجال والنساء (الجنسانية) وتمكين جميع النساء والفتيات والتصدي لها.</p> <p>وستبحث هذه الجلسة في الطريقة التي يمكن للبرلمانات أن تدفع فيها التغيير وتدعم إزالة العقبات التي تمنع أو تحد من وصول النساء والفتيات إلى التكنولوجيا. كما ستركز على كيفية الاستفادة من إمكانات التكنولوجيا للنهوض بالمساواة بين الرجال والنساء (الجنسانية) في مجالات مثل التعليم والاقتصاد وصنع القرار السياسي. ويشمل ذلك تكييف أساليب عمل البرلمان من خلال التكنولوجيا، مثل الانفتاح على مشاركة أكثر شمولاً للرجال والنساء وترتيبات عمل هجينة مراعية للأسرة. وبعد تقديم عروض استهلاكية، ستدعو مناقشة مُدارة أعضاء فرق المناقشة والمشاركين إلى الرد على الأسئلة التوجيهية التالية المتعلقة بالإجراءات البرلمانية:</p> <ul style="list-style-type: none"> • كيف يمكن للبرلمانات أن تعزز وتحمي تكافؤ فرص حصول المرأة والرجل في المجتمع على التكنولوجيا؟ (على سبيل المثال، تنظيم الوصول إلى الإنترنت بأسعار معقولة ومن دون احتكار، وضمان توافر البنية التحتية للاتصال في جميع أنحاء البلد). 	<p>10:25 – 12:40</p>

<ul style="list-style-type: none"> • ما هي الممارسات الجيدة للبرلمانات في تعزيز حصول النساء والفتيات على التعليم في مجالات العلوم والتكنولوجيا والهندسة والرياضيات؟ • كيف يمكن للبرلمانات أن تيسر وصول المرأة إلى سوق العمل من خلال التكنولوجيا؟ (على سبيل المثال، من خلال تدابير لتعزيز القيادة النسائية ومباشرة الأعمال الحرة في مجال التكنولوجيا، فضلاً عن تنمية المهارات والتعلم مدى الحياة). • كيف يمكن للتكنولوجيا، في البرلمانات، بما في ذلك تكنولوجيا المعلومات والاتصالات، أن تساعد على النهوض بالمساواة بين الرجال والنساء (الجنديرية) داخلياً ودعم عمل البرلمانيين من النساء والرجال؟ (على سبيل المثال، الجلسات عبر الإنترنت/الهجينة، والتصويت عن بعد، وقياس وتحليل وقت التحدث للنساء والرجال). • كيف يمكن للبرلمانات أن تستخدم التكنولوجيا للانفتاح على جميع الناخبين، بما في ذلك النساء والفتيات، وضمان أن تتضمن عمليات صنع القرار لديها مجموعة واسعة من الآراء؟ 	
<p style="text-align: center;">حالة تمثيل المرأة في صنع القرار السياسي</p> <p>سيتم إطلاع المشاركين على أحدث البيانات والموارد المتعلقة بالمرأة في السياسة وبشأن الحصص الجنديرية. وتشمل هذه التقارير، تقرير الاتحاد البرلماني الدولي حول المرأة في البرلمان في العام 2022: الاستعراض السنوي، والخريطة المشتركة بين الاتحاد البرلماني الدولي وهيئة الأمم المتحدة للمرأة: المرأة في السياسة: 2023، التي ستطلق بمناسبة اليوم الدولي للمرأة. كما سيقدم عرض عن الحصص الجنديرية، بما في ذلك مقدمة لبوابة الأمم المتحدة الجديدة للحصص الجنديرية.</p>	13:00 – 12:40
<p style="text-align: center;">استراحة غداء</p>	15:00 – 13:00
<p style="text-align: center;">الجلسة الثانية: التصدي للعنف القائم على الجندر عبر الإنترنت وبتيسير من التكنولوجيا، بما في ذلك في المجالين العام والسياسي</p> <p>يكمن السبب الجذري للعنف القائم على الجندر ضد المرأة، بما في ذلك العنف الذي تيسره التكنولوجيا ويرتكب عبر الإنترنت، في عدم المساواة بين الرجال والنساء (الجنديرية). يشكل العنف القائم على الجندر على الإنترنت جزءاً من سلسلة متصلة من العنف ضد النساء والفتيات. يمكن أن يظهر على أنه تحرش جنسي، وتهديدات، وتنمر، وحملات تشهير، وخطاب كراهية جنسية، وابتزاز. يُنظر إلى وسائل التواصل الاجتماعي بشكل متزايد على أنها تسهل التهيب والعنف من خلال توفير منصة للتعليقات التشهيرية أو الصور أو التهديدات بتخويف النساء وممارسة السيطرة</p>	17:00 – 15:00

عليهن لتقويض حرية تعبيرهن واستبعادهن كمجموعة من الحياة العامة. يمكن أن يؤثر العنف عبر الإنترنت سلباً على صحة ورفاهية النساء والفتيات وله آثار اقتصادية واجتماعية وسياسية شديدة¹⁶. يمكن أن يكون الجناة شركاء أو شركاء سابقين أو زملاء أو زملاء في المدرسة أو أفراد مجهولين. وتتعرض لذلك بعض النساء بشكل خاص، مثل الشابات والفتيات، والنساء اللواتي يواجهن أشكالاً متعددة ومتقاطعة من التمييز، والسياسيات، والمدافعات عن حقوق المرأة، والصحفيات، وشخصيات عامة أخرى.

وستنظر الجلسة في الدور الذي يمكن أن تؤديه البرلمانات في التصدي للعنف والتمييز القائمين على الجندر عبر الإنترنت وبتيسير التكنولوجيا من خلال الإصلاحات القانونية والتعاون مع منظمات حقوق المرأة وشركات التكنولوجيا، بما في ذلك عندما يتعلق الأمر بالعنف الذي تيسره التكنولوجيا والذي يستهدف النساء البرلمانيات أو الموظفات في البرلمانات. وبعد تقديم عروض استهلاكية، ستدعو مناقشة مُدارة أعضاء فرق المناقشة والمشاركين إلى الرد على الأسئلة التوجيهية التالية:

- ما هي أمثلة التشريعات أو المعايير القائمة التي تتصدى على وجه التحديد للعنف ضد النساء والفتيات في السياقات الرقمية؟ ما هي نماذج المشاركة النشطة للمشرعين مع منظمات حقوق المرأة أو منظمات الفتيات لوضع قوانين وسياسات بشأن سلامة النساء والفتيات على الإنترنت، تلي احتياجاتهن الخاصة بالكامل؟
- هل ترد ممارسات واعدة لضمان المساواة والمشاركة النشطة لشركات التكنولوجيا في التصدي للعنف والتمييز القائمين على الجندر عبر الإنترنت وبتيسير التكنولوجيا؟
- ما هي الإجراءات التي اتخذتها البرلمانات للتصدي لأعمال العنف والتمييز عبر الإنترنت وبتيسير التكنولوجيا وتشمل أعضاء البرلمان، بما في ذلك العنف القائم على الجندر؟
- هل اقترن الاستخدام المتزايد للتكنولوجيا من جانب أعضاء البرلمان وموظفيه بوضع تدابير من قبيل التدريب المستهدف، ومدونات قواعد السلوك، والآليات المكرسة لتقديم الشكاوى والدعم في حالات العنف على الإنترنت؟

اختتام الفعالية من قبل الرئيس ومدير الجلسة (المناقشة)

17:00 – 17:15

¹⁶ هيئة الأمم المتحدة للمرأة، تسريع وتيرة الجهود المبذولة للتصدي للعنف ضد النساء والفتيات عبر الإنترنت وبتيسير التكنولوجيا، 2022



Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.



United Nations Entity for Gender Equality
and the Empowerment of Women

The role of parliaments in advancing gender equality through technology

A parliamentary event organized by the Inter-Parliamentary Union and UN Women
at the 67th Session of the Commission on the Status of Women

7 March 2023, UN Headquarters, ECOSOC Chamber, New York

Chair: President of the IPU Bureau of Women Parliamentarians [TBC]

CONCEPT NOTE AND AGENDA

Introduction

Technology is a gateway to accessing information and services, and to participating in all spheres of life. In a context of rapid technological change, parliaments are called upon to foster informed public debate and adopt policies to harness the potential of the increased use of technology while ensuring it respects human rights, harms no one, and leaves no one behind. Technology can be a powerful tool for advancing and achieving gender equality. Still, parliaments must be aware of technology's gendered impacts and accessibility gaps, and adapt policy and working methods accordingly.

To promote concrete measures and parliamentary institutional arrangements on this topic, the IPU and UN Women are organizing their annual Parliamentary Meeting on the occasion of the sixty-seventh session of the Commission on the Status of Women (CSW 67) on 7 March 2023, on the theme “**The role of parliaments in advancing gender equality through technology**”.

Background

World leaders recognized the importance of technology in the political declaration to mark the 75th Anniversary of the United Nations, particularly the potential of digital technologies to accelerate the 2030 Agenda for Sustainable Development and ensure safe and affordable access for all. Member States also warned that technology could undermine human rights and exacerbate inequality if used improperly or maliciously.¹

The importance of technology for advancing gender equality has been long recognized in the international normative framework. The 1995 Beijing Declaration and Platform for Action urge governments to improve women's access to technology from an educational and employment perspective and strengthen their role in designing and monitoring technological advances.² The 2020 review of Beijing further recommends “**harnessing technology for gender equality**,” calling upon Member States to, inter alia, implement laws and policies addressing technological risks that may hamper gender equality, including online violence, and enable women's equal participation in the design of technology.³

Parliaments have a crucial role to play in addressing these challenges, such as by promoting the development of effective **policies to create a safe and non-discriminatory online environment**, tackling all forms of online security risk, harassment and bullying, including gender-based abuses, as well as legal frameworks for zero-tolerance against such offenses.⁴

¹ United Nations General Assembly resolution 75/1 (2020).

² Resolution of the 4th World Conference on Women, Beijing, 4-15 September 1995, A/CONF.177/20/Rev.1.

³ Review and appraisal of the implementation of the Beijing Declaration and Platform for Action and the outcomes of the twenty-third special session of the General Assembly, E/CN.6/2020/3 (2019).

⁴ IPU 2022 resolution [Leveraging Information and Communication Technology as an enabler for the education sector, including in times of pandemic](#).



Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.



However, **gender gaps** persist in worldwide access, affordability, knowledge, and technology development. In 2022, 63% of women were using the internet, compared with 69% of men.⁵ More men than women earn degrees in information and communications technologies (8.2% versus 1.7%).⁶ In low- and middle-income countries, women are 10% less likely to own a basic mobile phone and 26% less likely to own a smartphone than men.⁷

Technology is also used to facilitate **gender-based violence**, with women and girls experiencing multiple, recurring, and interrelated forms of violence more often than men and boys.⁸ Data collected on the impact of COVID-19 confirmed a shadow pandemic of violence against women exacerbating existing trends of gender-based violence, and exposure of women and girls to sexual exploitation and trafficking.⁹ Security risks come as more new technologies and sophisticated virtual operating tools accelerate and become available; these risks are often gendered and require robust, preventive, and counter strategies.¹⁰

The COVID-19 pandemic further accelerated parliaments' digital transformation, marking a period of **innovation in how parliaments work**, particularly with the introduction of remote and hybrid working meetings in plenary and committee. During the pandemic, 84% of parliaments introduced new systems that rely heavily on technology. Although, introducing these systems was unplanned, they have helped parliaments become more flexible, resilient, and innovative – both in their procedures and how they plan for the future.¹¹

Today, much discussion is taking place in parliaments on how hybrid working impacts parliaments' legislative and oversight functions and the public's participation in their work. Parliaments are also considering to what extent hybrid working makes them more modern, gender-sensitive, and family-friendly workplaces – all vital ingredients to advancing gender equality in parliament as outlined in the IPU's 2012 *Plan of Action for Gender-sensitive Parliaments*,¹² whose vision and commitments were reaffirmed by the Kigali Declaration¹³ adopted by parliaments at the 145th IPU Assembly in October 2022.

Still, the digital transformation currently witnessed across parliaments does not occur in a vacuum. How parliaments approach digital transformation must recognize and address existing gender-based discrimination and inequality patterns or risk being gender-blind. There is a critical window now to mainstream a gender perspective and promote the participation of women and girls in digital technologies' conceptualization, development, and implementation.¹⁴ Narrowing the gender digital divide and adopting new measures for eliminating already alarming trends of violence against women in politics, which are often carried out online,¹⁵ are just some of the issues parliaments must consider as part of their digital transformation.

⁵ Broadband Commission, *The State of Broadband 2022: Accelerating broadband for new realities* (Geneva, 2022).

⁶ Organization for Economic Co-operation and Development (OECD), *Bridging the digital gender divide: Include, Upskill, Innovate* (Paris, 2018).

⁷ Ibid.

⁸ UN Women, *Online and ICT-facilitated violence against women and girls during COVID-19* (2020).

⁹ Report of the United Nations Secretary-General, "[Trafficking in women and girls: crises as a risk multiplier](#)" (2022): 5/16.

¹⁰ Human Rights Council, *Report of the Special Rapporteur on violence against women, its causes and consequences on online violence against women and girls from a human rights perspective* (A/HRC/38/47, 2018): <https://digitallibrary.un.org/record/1641160?ln=en>.

¹¹ IPU, [World e-Parliament Report 2022](#).

¹² The vision and political commitment to gender-sensitive parliaments.

¹³ IPU, Kigali Declaration, [Gender equality and gender-sensitive parliaments as drivers of change for a more resilient and peaceful world](#), endorsed by the 145th IPU Assembly (Kigali, 15 October 2022).

¹⁴ Commission on the Status of Women (CSW), *Women's full and effective participation in decision-making in public life* (E/CN.6/2021/L.3, 2021).

¹⁵ A landmark [2016 IPU survey of women parliamentarians worldwide](#) revealed that 82% had been subject to psychological violence, whether it was sexist remarks, threats or harassment. Online sexist attacks are also highly prevalent according to two other IPU studies, especially in Europe, where 58% of respondents had experienced such attacks.



Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.



United Nations Entity for Gender Equality
and the Empowerment of Women

Objectives

The Meeting on “**The role of parliaments in advancing gender equality through technology**” will provide an opportunity to bring a parliamentary perspective into the CSW67 discussions by showcasing parliamentary engagement in harnessing technology to advance gender equality in parliaments and broader society. Members of parliament from around the world will share promising practices for empowering women and girls through technology, removing structural obstacles that hinder their access to it, and addressing risks such as technology-facilitated violence against women and girls. Participants will exchange with their peers and experts on how to deepen their work in these areas and harness technology’s potential for making parliamentary working modalities more inclusive and gender-sensitive.

Date and Time

The parliamentary meeting will be held in person on United Nations Headquarters’ premises, in the ECOSOC Chamber, on 7 March 2023.

Interpretation will be provided in Arabic, English, French, and Spanish.



Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.



United Nations Entity for Gender Equality
and the Empowerment of Women

Agenda

Moderator [TBC]

10:00 – 10:25 **Opening Remarks**

- Chair of the Parliamentary Meeting – introduction
- IPU opening remarks
- UN Women opening remarks

10:25 – 12:40 **Session 1: Empowering women and girls through technology, including in decision-making processes**

Achieving the Sustainable Development Goals (SDGs) and in particular SDG 5 on gender equality requires bold and transformative actions. Based on current trajectories, existing interventions will not be sufficient to achieve gender equality in all areas of the SDGs by the 2030 deadline. It is vital to consider how rapidly-developing technology can help advance and address barriers to gender equality and the empowerment of all women and girls.

This session will explore how parliaments can drive change and support the removal of obstacles that prevent or limit women's and girls' access to technology. It will also focus on how the potential of technology can be harnessed to advance gender equality in areas such as education, the economy and political decision-making. This includes adapting parliament's working methods through technology, such as opening up for more gender-inclusive participation and family-friendly hybrid work arrangements. Following introductory presentations, a moderated debate will invite panellists and participants to respond to the following guiding questions regarding parliamentary action:

- How can parliaments promote and protect equal access to technology for women and men in society? *(For example, regulating affordable and monopoly-free access to the Internet, ensuring available infrastructure for connectivity throughout the country.)*
- What are the good practices of parliaments in promoting access of women and girls in STEM education (science, technology, engineering, and math)?
- How can parliaments facilitate women's access to the labour market through technology? *(For example, through measures to promote women's leadership and entrepreneurship in technology, as well as skills development and life-long learning.)*
- In parliaments, how can technology, including information and communication technologies (ICTs), help advance gender equality internally and support the work of women and men parliamentarians? *(For example, online/hybrid sessions, remote voting, measuring and analyzing speaking time for women and men MPs.)*
- How can parliaments use technology to open up to all constituents, including women and girls, and ensure their decision-making processes fully include a broad range of views?

12:40 – 13:00 **The state of women's representation in political decision-making**

Participants will be briefed on the latest data and resources on women in politics and on gender quotas. These include the IPU report *Women in Parliament in 2022: The year in review* and the IPU-UN Women map *Women in Politics: 2023*, to be launched on the occasion of International Women's Day. A presentation on legislated gender quotas will also be delivered, including an introduction to the new UN Gender Quota Portal.



Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.



United Nations Entity for Gender Equality
and the Empowerment of Women

13:00 – 15:00 **Lunch Break**

15:00 – 17:00 **Session 2: Addressing online and technology-facilitated gender-based violence, including in the public and political spheres**

The root cause of gender-based violence against women, including violence facilitated by technology and perpetrated online, is gender inequality. Online gender-based violence is part of a continuum of violence against women and girls. It can manifest as sexual harassment, threats, bullying, smear campaigns, sexist hate speech, and blackmail. Social media are increasingly seen to facilitate intimidation and violence by providing a platform for defamatory remarks, images, or threats to intimidate and exercise control over women to undermine their free expression and exclude them as a group from public life. Online violence can negatively affect the health and well-being of women and girls and have severe economic, social and political impacts.¹⁶ Perpetrators can be partners, ex-partners, colleagues, schoolmates, or anonymous individuals. Some women are particularly exposed, such as young women and girls, women facing multiple and intersecting forms of discrimination, women politicians, women's rights defenders, journalists, and other public figures.

The session will explore the role parliaments can play in addressing online and technology-facilitated gender-based violence and discrimination through legal reforms and collaboration with women's rights organizations and tech companies, including when it comes to technology-facilitated violence targeting women MPs or parliamentary staff. Following introductory presentations, a moderated debate will invite panellists and parliamentarians to respond to the following guiding questions:

- What examples of legislation or standards are in place that specifically address violence against women and girls in digital contexts? What are the models of active engagement of legislators with women's rights or girls' organizations to develop laws and policies on online safety of women and girls that fully meet their specific needs?
- Are there promising practices for ensuring accountability and active engagement of tech companies in addressing online and technology-facilitated gender-based violence and discrimination?
- What actions have parliaments taken to address online and technology-facilitated violence and discrimination involving members of parliament, including gender-based violence?
- Has the increased use of technology by members and staff of parliament been accompanied by the development of measures such as targeted training, codes of conduct, and dedicated mechanisms for complaint and support in case of online violence?

17:00 – 17:15 **Wrap up by the Chair and the moderator**

¹⁶ UN Women, *Accelerating efforts to tackle online and technology facilitated violence against women and girls (VAWG)*, 2022